



Service Communication  
 presse@chu-montpellier.fr  
 04 67 33 91 83

## Inauguration de l'extension du plateau technique du Centre Antonin Balmes du CHU de Montpellier



Centre Antonin Balmes  
 39 Avenue Charles Flahault  
 34090 Montpellier



Vendredi 15 octobre  
 2021



<http://www.chu-montpellier.fr/fr/a-propos-du-chu/decouvrir-le-chu/etablisements/centre-antonin-balmes/>

*Le centre Antonin Balmes est un des deux sites du pôle gériatrie du CHU de Montpellier au sein duquel la filière gériatrique est proposée au patient avec notamment un plateau technique permettant une rééducation adaptée. Compte tenu de l'élargissement de l'offre de soins du pôle ces dernières années et de sa restructuration dans le cadre du projet médical (augmentation du nombre de lits de soins aigus gériatriques, regroupement des lits de soins de suite et réadaptation (SSR) sur Balmes, augmentation de l'activité d'hôpital de jour (HDJ) SSR pour « personnes âgées poly-pathologiques dépendantes »), une extension du plateau technique a été réalisée sur le premier semestre 2021. Cette seconde salle de rééducation va permettre une prise en charge optimisée des patients âgés hospitalisés ou en ambulatoire et prévenir des ré hospitalisations. Ce sont les rééducateurs de l'hôpital Antonin Balmes qui vont utiliser cette nouvelle salle : 10 masseurs-kinésithérapeutes, 10 ergothérapeutes et 2 psychomotriciennes, bientôt rejoints par un spécialiste de l'activité physique adaptée.*

### **Une salle pour 3 secteurs particuliers**

Cette deuxième salle de rééducation va permettre la prise en charge des patients âgés hospitalisés dans le centre Antonin Balmes en particulier dans 3 secteurs.

**Le MISAG (Médecine Interne et Soins Aigus Gériatriques)** dont la capacité s'est progressivement accrue au cours des dernières années pour passer de 20 à 54 lits hors COVID. Ce service accueille des patients âgés venant du service d'accueil des urgences ou par admission directe via le médecin traitant.

**L'unité de SSR (Soins de Suite et de Réadaptation)** qui est passé de 30 lits à 68 lits depuis le regroupement des lits de SSR de Bellevue sur Balmes fin 2020. Cette unité accueille des patients âgés suite à une admission en soins aigus, afin de leur permettre un retour optimisé à l'autonomie antérieure de la personne.

**L'hôpital de jour (HDJ) SSR pour « personnes âgées poly-pathologiques dépendantes »** : cette unité vise à rééduquer/réadapter à l'environnement des patients en perte d'autonomie à la marche et à risque de chute. Les patients viennent dans le centre 1 à 3 fois par semaine, dans le cadre d'un programme, d'objectifs, et avec une durée définies. Cette offre de soins s'adresse à des patients perdant de l'autonomie malgré une rééducation à la maison et pour lesquels une admission en SSR n'est pas retenue (par faute de place ou refus du patient par exemple). Cette activité va s'accroître puisque l'unité de consultations et l'HDJ classique du centre Balmes prennent de plus en plus en charge de patients perdant de l'autonomie à la marche et à risque de chute et qu'il faut trouver des alternatives à l'hospitalisation complète en SSR.

[www.chu-montpellier.fr](http://www.chu-montpellier.fr)

L'ouverture de cet HDJ de rééducation permettra d'écourter les séjours en SSR et en soins aigus et de prévenir des ré-hospitalisations et prévenir la perte d'autonomie et les chutes et leurs complications (fracture de hanche en particulier).

La prise en charge des patients comprend des soins de rééducation (travail de l'équilibre, de la marche (funambule, en attention divisée) avec un parcours de marche en intérieur et extérieur, travail du relever du sol) individualisé (kinésithérapeute) ou en groupe (professionnel de l'activité physique adaptée), une prise en charge de la peur de tomber (psychomotricien), des conseils sur les aides techniques et l'adaptation du domicile (ergothérapeute), une éducation thérapeutique du patient, coordonnées par un gériatre ou un médecin rééducateur.

### **Les travaux réalisés**

Les travaux ont consisté à réaliser :

- Une salle d'attente en extension sur l'extérieur
- Un office alimentaire et un bureau médecin à l'emplacement d'une ancienne salle à manger
- Un nouveau plateau technique de kinésithérapie réalisé à un emplacement laissé brut depuis la construction du bâtiment, y compris réaménagement d'un sanitaire et d'un bureau existants attenants.
- Un parcours de marche extérieur en lien avec le plateau technique.

Les travaux ont débuté le 7 décembre 2020 et se sont achevés (hors parcours de marche) mi-février 2021 pour le bureau médecin et l'office alimentaire, fin avril 2021 pour la salle d'attente, et mi-juillet 2021 pour le plateau technique de rééducation.

Le parcours de marche extérieur sera achevé fin novembre 2021.

Le coût des travaux réalisé est de : 380 K€ TTC (y compris parcours de marche extérieur).

**Pr Hubert Blain, chef du pôle de Gériatologie, est disponible pour répondre à vos questions sur le sujet.**

---

#### Contact Presse

CHU Montpellier – [presse@chu-montpellier.fr](mailto:presse@chu-montpellier.fr)

Louise POTREL – Attachée de presse – 06 71 60 72 62.